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PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSAnvisa: Foto: Marcelo Camargo

Polícia Federal 
(PF) concluiu 
o inquérito 
sobre as ame-
aças de morte 
aos diretores 
da Agência 
Nacional de 
Vigilância Sa-
nitária (Anvi-
sa) em razão 

de eventual aprovação das vacinas 
contra a covid-19 para crianças e 
entendeu que "restou comprovada 
a materialidade e autoria" do deli-
to cometido pelo autor do e-mail, 
Douglas de Toledo Bozza.

No entanto, o delegado Tarcísio 
Júnior Moreira acabou não indi-
ciando o investigado pelo fato de 
o delito de ameaça se tratar de um 
crime de menor potencial ofensi-
vo. Foi enviado o relatório à Justiça 
Federal do Distrito Federal, "para 
tomada das medidas que melhor 
convier a Justiça". Caberá ao Minis-
tério Público Federal denunciar o 
investigado ou não.

"Assim, presentes os pressupos-
tos configuradores do Fato Típico: 
Conduta Humana, Resultado, 
Nexo Causal e Tipicidade Formal, 
Material e Subjetiva, conclui-se 
que o ora investigado merece a re-
primenda penal prevista em Lei, 
ressalvados os casos de Extinção 
de Culpabilidade e Punibilidade. 
Todavia, deixa-se de indiciá-lo, por 

A
tratar-se de crime menor potencial 
ofensivo, nos termos do art. 138, 
parágrafo 2º, da IN nº 108/2016-
DG/PF", registra relatório da PF 
sobre o caso. O documento registra 
que a investigação foi concluída 
em 12 de novembro.

O e-mail com as ameaças 
foi encaminhado no dia 28 de 
outubro para servidores da Se-
cretaria de Educação do Esta-
do do Paraná e para a Primeira 
a Quinta Diretoria da Anvisa. 
No texto, Bozza dizia que, caso 
houvesse aprovação da Anvisa 
para vacinação de crianças con-
tra a covid-19, retiraria seu filho 
da escola. A mensagem trazia 
a afirmação mentirosa de que 
os imunizantes seriam experi-
mentais e registrava: "deixando 
bem claro para os responsáveis, 
de cima para baixo: quem ame-
açar contra a segurança física do 
meu filho: será morto."

Os cinco diretores ameaça-
dos - entre eles o presidente 
da autarquia, Antonio Barra 
Torres - encaminharam repre-
sentações à PF e prestaram 
depoimentos no âmbito da 
investigação. Eles relataram 
que as ameaças deixaram mui-
tos funcionários da Anvisa 
preocupados e "em situação 
de vulnerabilidade", além de 
manifestarem receio de o fato 
influenciasse outras pessoas 

PF conclui inquérito sobre PF conclui inquérito sobre 
ameaças a dirigentes, mas ameaças a dirigentes, mas 
não indicia suspeitonão indicia suspeito

a propagarem ameaças seme-
lhantes e "fazê-las cumprirem".

Em sua oitiva, Bozza voltou 
a fazer alegações falsas sobre a 
imunização contra a covid-19, 
sustentando que "o fato de a An-
visa querer aprovar a vacinação 
para crianças seria um 'assédio'". 
Ainda segundo o depoimento, 
as ameaças se deram após a Se-
cretaria de Educação do Paraná 
estabelecer que "seu filho só vol-
taria para escola se os responsá-
veis assinassem uma declaração 
decretando cumprimento dos 
protocolos de segurança".

Para a PF, "o "estabeleci-
mento" prolatado por Dou-
glas Bozza seria mais que uma 
ameaça, mas uma certeza de 
que o mal injusto e grave ocor-
reria". O delegado Tarcísio Jú-
nior Moreira Lima entendeu 

que o caso gerou "considerá-
vel temor nas vítimas".

Além disso, apontou que a 
ameaça é ainda mais preocupan-
te em razão do "atual momento 
pandêmico que o País atraves-
sa, aliado à polarização políti-
coideológica que se espraia no 
terreno das ciências, tornado 
simples factoides em verdades 
absolutas, a serem "defendidas" 
com o próprio sangue, se for en-
tendido como necessário".

Após o e-mail no paranaen-
se, os servidores receberam 
uma outra ameaça, também 
por e-mail, de forma anônima. 
Depois, mais de um mês após 
as ameaças de Bozza, a Anvi-
sa aprovou o uso da vacina 
da Pfizer em crianças de 5 a 11 
anos - e os servidores volta-
ram a ser ameaçados.

Após a Anvisa avalizar a vaci-
nação de crianças, o presidente 
Jair Bolsonaro chegou a amea-
çar divulgar os nomes dos dire-
tores técnicos da autarquia. O 
discurso foi acompanhado pela 
base aliada do chefe do Executi-
vo. Neste domingo, 19, servido-
res relataram novas ameaças em 
razão do tema.

A política da imunização 
das crianças contra com o 
apoio do Conselho Nacio-
nal de Secretários de Saúde 
(Conass) e de especialistas 
de todo mundo, sendo que 
em diversos países a vaci-
nação de tal população já 
foi iniciada. No entanto, o 
assunto enfrenta resistên-
cia do presidente Jair Bol-
sonaro e de apoiadores da 
ala ideológica do governo.

Fachada do edifício sede da Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa)

Email: jornalinfopovo@gmail.com
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T r i b u n a l 
S u p e r i o r 
E l e i t o r a l 
(TSE) di-
vulgou as 
novas urnas 
eletrônicas 
que come-
çaram a ser 
produzidas 

no Brasil em novembro deste 
ano. De acordo com o TSE, as 
máquinas são mais modernas e 
já serão utilizados nas Eleições 
Gerais do próximo ano.

Serão produzidos 225 mil 
novos equipamentos pela em-
presa Positivo Tecnologia, que 
ganhou o processo de licita-
ção. As urnas são do modelo 
UE2020 e trazem novo design 
além da promessa de trazerem 
inovações e melhorias.

— Houve uma evolução muito 
grande em termos de arquitetu-

O
ra. Essa urna conta com terminal 
de mesários sensível ao toque, a 
bateria foi alterada para melhor. 
Nossa expectativa é que, por ter 
um custo de conservação muito 
menor que os modelos anterio-
res, a urna se pague diante do 
maior investimento financeiro 
feito pelo Tribunal — declarou o 
coordenador de tecnologia elei-
toral do TSE, Rafael Azevedo.

O TSE fez um investimento 
de 985,50 dólares por unidade 
da nova urna eletrônica. Du-
rante o processo de licitação, 
a taxa de câmbio utilizada 
como referência para o preço 
final foi a do dia 17 de janei-
ro de 2020, quando um dólar 
estava cotado a R$ 4,1837. O 
orçamento foi feito em dólar 
porque, apesar de fabricada 
no Brasil, a maioria dos com-
ponentes eletrônicos do equi-
pamento é importado.

Novas urnas eletrônicas serão usadas a partir das eleições de 2022

Rafael Azevedo afirmou que 
a bateria da máquina não pre-
cisa de recarga, uma vez que 
acompanha toda a vida útil da 
urna, o que diminui custos de 
manutenção. As urnas eletrô-
nicas também passam a usar 
pen drives como mídias de 
aplicação, o que facilita a lo-
gística, segundo o tribunal. O 
processador é mais rápido e o 
teclado possui duplo fator de 

contato, que permite detectar 
erros em caso de mau contato 
ou curto-circuito na tecla.

O perímetro criptográfico do 
novo modelo foi certificado pela 
Infraestrutura de Chaves Públicas 
Brasileira (ICP Brasil). Isso significa 
que o programador e o código-fon-
te do equipamento atendem aos 
requisitos do Instituto Nacional de 
Tecnologia da Informação (ITI).

Além disso, Azevedo declarou 

que as urnas serão aprimoradas 
constantemente, principalmen-
te em razão das alterações mer-
cadológicas dos componentes 
eletrônicos e de computadores.

O TSE alegou que a licitação 
dos novos equipamentos tem 
como objetivo “dar continuidade 
à renovação do parque de urnas 
e complementar o quantitativo 
necessário para suprir eventual 
crescimento do eleitorado”.

O Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 
(MP-RJ) ajuizou, na última 
sexta-feira (17), uma ação 
civil pública por ato de im-
probidade administrativa 
contra os ex-governadores 
Anthony Garotinho e Rosi-
nha Garotinho. No processo, 
os políticos são acusados de 
receberem R$ 25 milhões 
em propina por contratos da 
construção de casas popula-
res em Campos dos Goyta-
cazes (RJ), entre os anos de 
2009 e 2014.  

Também são apontados 
como réus no processo a 
empresa Odebrecht, o mu-
nicípio e outros envolvidos 
em irregularidades e super-
faturamento. De acordo com 
o MP-RJ, além do pagamento 
de propina, também foi cons-
tatado o superfaturamento 
de mais de R$ 87 milhões.

“Ao longo das apurações, 
verificou-se que o proce-
dimento licitatório foi fla-
grantemente direcionado 

para que a Odebrecht fosse a 
empresa vencedora dos cer-
tames, os quais resultaram 
em contratações que, soma-
das, ultrapassavam o valor 
de R$ 1.000.000.000,00 
(um bilhão de reais), em pre-
juízo dos cofres públicos do 
Município de Campos dos 
Goytacazes”, diz a petição 
inicial da ACP, que tramita 
na 2ª Vara Cível da Comarca 
de Campos dos Goytacazes.

O MP pede a Justiça a 
condenação do casal, além 
do ressarcimento de R$ 

Unidades da Rede Municipal de 
Saúde terão funcionamento especial 
durante festas de fim de ano

Rosinha e Garotinho são acusados de 
receberem R$ 25 mi em propina por contratos

 Foto: Reprodução 

Ex-governadore Rosinha e Garotinho sãoa cusados de receberem 

112.566.206,25 aos cofres 
públicos e o bloqueio de 
bens. Ainda segundo o ór-
gão, estão previstas ainda 
as sanções de perda dos 
cargos públicos, suspensão 
dos direitos políticos, pa-
gamento de multa civil,  e a 
proibição de contratar com 
o Poder Público ou receber 
benefícios ou incentivos 
fiscais ou creditícios, dire-
ta ou indiretamente, ainda 
que por intermédio de pes-
soa jurídica da qual seja só-
cio majoritário.

TSE mostra nova urna TSE mostra nova urna 
eletrônica que será usada a eletrônica que será usada a 
partir das eleições de 2022partir das eleições de 2022

A Secretaria Municipal de 
Saúde do Rio divulgou na 
manhã desta terça-feira (21) o 
horário de funcionamento das 
unidades de atendimento du-
rante os feriados de fim de ano.

Durante o período, as 
unidades 24 horas da rede – 
UPAs, hospitais, centros de 
emergência regional (CERs) 

e centros de atenção psicos-
social tipo III – vão funcionar 
ininterruptamente.

Já os centros municipais 
de saúde, clínicas da família e 
centros de atenção psicosso-
cial tipo II funcionarão de 8h 
as 12h durante os pontos fa-
cultativos dos dias 24 e 31 de 
dezembro.



POLÍTICAGERAL

Quarta-Feira 21 de Dezembro de 2021

4
PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSEle quer voltar  Foto: Pablo Jacob

e x- g o v e r -
nador do 
Rio, Wilson 
Witzel, pe-
diu que o 
m i n i s t r o 
Alexandre 
de Moraes, 
do Supremo 
T r i b u n a l 

Federal, reconsidere a decisão 
que manteve sua condenação 
e o afastou do cargo em 2020. 
Com isso, Witzel poderia vol-
tar ao governo do Rio.

Witzel foi condenado por 
crime de responsabilidade pelo 
Tribunal Especial Misto, com-
posto por deputados estaduais 
e desembargadores do Rio. O 
ex-governador recorreu ao STF, 
mas Moraes manteve a decisão 
em julho deste ano.

Witzel apresenta como prece-
dente a decisão do próprio Supre-

O
mo Tribunal Federal na semana 
passada, que considerou que a 
Justiça Federal não poderia jul-
gar o caso do também ex-gover-
nador Sérgio Cabral.

"Tal contexto leva a conse-
quente nulidade de todo o pro-
cesso de impeachment, eis que 
diante da flagrante podridão da 
“arvore” (prova ilícita determi-
nada por juízo suspeito e abso-
lutamente incompetente), con-
taminado estão todos os frutos 
(provas) decorrentes de tal arvo-
re podre, gerando a nulidade dos 
atos processuais decorrentes, 
bem como, do impeachment 
que jamais teria ocorrido se ine-
xistissem tais provas ilícitas de-
terminadas por juízo suspeito e 
absolutamente incompetente", 
afirmaram os advogados.

No recurso feito ao Supremo, 
Witzel alega que foram cometi-
dos abusos no processo contra 

O ex-governador do Rio, Wilson Witzel 

ele, o que deveria tornar o proces-
so nulo. Os advogados do ex-go-
vernador afirmaram que o Tribu-
nal Especial Misto teria negado a 
Witzel ampla defesa. Além disso, 
indicam que a Assembleia Legis-
lativa do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj) posteriormente aprovou as 
contas do ex-governador.

"A Alerj é quem possui a com-

petência constitucional de julgar e 
dar a palavra final sobre a regulari-
dade das contas do Governo Esta-
dual, e ao exercer sua competência 
de forma plural com a totalidade 
dos parlamentares, as contas do 
agravante foram aprovadas com 
grande margem favorável, de-
monstrando que os pouquíssimos 
5 deputados estaduais que foram 

escolhidos para condenar o agra-
vante no tribunal de exceção", afir-
maram os advogados de Witzel.

A defesa de Witzel argumentou 
ainda que a mudança na legislação 
sobre improbidade administrativa 
deveria favorecer o ex-governador. 
De acordo com a nova lei da im-
providade, sancionada em outu-
bro deste ano pelo presidente Jair 

Em sessão do Congresso, a 
Câmara dos Deputados apro-
vou nesta terça-feira, por 358 
votos a favor e 97 contrários, o 
Orçamento de 2022. Após se-
manas de negociações, dificul-
tadas por impasses políticos, 
os parlamentares deram aval a 
reajustes para policiais no ano 
que vem, reservaram valor de 
R$ 16,5 bilhões para as emen-
das de relator, instrumento 
que chegou a ser bloqueado 
pelo Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), e garantiram R$ 4,9 
bilhões para o Fundo Eleitoral.

Projeto mais importante em 
tramitação no Congresso, o 
orçamento prevê as despesas 
e receitas da União para 2022. 
Para valer, o texto ainda será 
votado nesta terça pelo Senado 
e, posteriormente, sancionado 
pelo presidente Jair Bolsonaro.

O valor total da despesa para 
2022 foi fixado em R$ 4,82 tri-
lhões. Desse valor, R$ 1,88 tri-
lhão referem-se ao refinancia-
mento da dívida pública.

Após deliberação na Comis-
são Mista de Orçamento (CMO) 
e aval do plenário da Câmara, 
o salário mínimo passará dos 
atuais R$ 1.100 para R$ 1.210 
no próximo ano.

Para turbinar as emendas 
parlamentares por meio das 
emendas de relator, que abas-
teceu o chamado “orçamento 
secreto”, o Congresso Nacional 
cortou despesas obrigatórias 
do governo, como gastos com 
Previdência e pessoal.

No total, os cortes apresen-
tados pelo relator da proposta 
orçamentária, deputado Hugo 
Leal (PSD-RJ), chegam a R$ 16,5 
bilhões, de acordo com dados 
da Instituição Fiscal Indepen-
dente (IFI).

O valor cortado foi dire-
cionado para as emendas 
de relator da proposta or-
çamentária. As emendas 
de relator são um tipo de 
emenda parlamentar em 

Carnaval 2022: comitê científico do 
Rio diz que não há restrição para a 
festa no cenário atual da Covid-19

Câmara aprova Orçamento de 2022 com benefício 
a policiais e fundão de quase R$ 5 bilhões

Foto: Marina Ramos 

Plenário da Câmara dos Deputados durante votação 

que não há critérios objeti-
vos de distribuição e estão 
sendo usadas para irrigar 
aliados do governo e a cú-
pula do Congresso.

Nas emendas tradicionais, 
os valores são divididos igual-
mente entre os parlamentares. 
No próximo ano, as emendas 
destinadas a todos os deputa-
dos e senadores chegam a R$ 
10,9 bilhões.

De acordo com Felipe Sal-
to, diretor-executivo da IFI, 
os cortes ocorreram nas des-
pesas com pessoal, no Bene-
fício de Prestação Continua-
da (BPC), destinado a pessoas 
com deficiência e idosos de 
baixa renda, e nos gastos da 
Previdência Social.

Em recurso no Supremo, Witzel Em recurso no Supremo, Witzel 
pede anulação de condenação e pede anulação de condenação e 
retorno ao governo do Rioretorno ao governo do Rio

Em menos de uma semana 
após o prefeito do Rio, Eduar-
do Paes, anunciar em sua rede 
social que não há garantia de 
que blocos de rua poderão 
desfilar no carnaval de 2022, 
o Comitê Científico de Enfren-
tamento à Covid-19 (CEEC) 
recomendou que, nesse mo-
mento, a prefeitura do Rio não 
deve estabelecer nenhuma 
restrição à folia do próximo 
ano. Anteriormente, o prefeito 
só garantiu os desfiles da Mar-
quês de Sapucaí, no Centro. A 
recomendação foi anunciada 
durante uma reunião ordinária 
do comitê, nesta segunda-feira 
(20). No dia 27, a Riotur irá di-
vulgar os blocos aprovados 
para desfilar no próximo ano.

"O CEEC fundamentado no ce-
nário epidemiológico favorável, 
(número de casos, número de ca-
sos internados, % de positividade 
de testes) com 80% de cobertura 
vacinal atual, na análise dos dados 
de todos os eventos com aglome-
ração no país e no Rio de Janeiro, e 
sustentado pelas evidências cien-
tíficas disponíveis, recomenda a 
SMS que não estabeleça, nesse 
momento, nenhuma restrição à 
realização do Carnaval Carioca. 

Recomenda adicionalmente que 
todo o processo de monitoramen-
to do cenário epidemiológico seja 
mantido em vigilância", diz o do-
cumento da reunião.

O CEEC foi criado na pandemia 
para que membros da comuni-
dade científica possam tomar as 
decisões relativas ao coronavírus 
na cidade. O comitê também re-
comendou que seja mantido "o 
processo de monitoramento do 
cenário epidemiológico" para o 
avanço da discussão sobre a fes-
ta. O grupo de especialistas ainda 
recomendou "fortemente" que a 
prefeitura avalie a possibilidade de 
encomendar diretamente com o 
fornecedor as vacinas contra a Co-
vid-19 para crianças de 5 a 11 anos.

A decisão, no entanto, não deso-
brigará o cumprimento de normas 
sanitárias. Se o carnaval fosse hoje, 
a apresentação do passaporte de 
vacinação seria obrigatório para 
desfilantes e público entrarem na 
Marquês de Sapucaí. O secretário 
municipal de Saúde, Daniel So-
ranz, diz que a decisão do comitê 
científico indica que os blocos de 
rua poderão sair sem qualquer 
medida sanitária adicional, valen-
do as regras atuais, que dispensam 
máscaras em áreas públicas:
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ma paciente, 
de 27 anos, 
do médico 
Brad Alberto 
C a s t r i l l o n 
SanMiguel 
prestou de-
p o i m e n t o 
nesta segun-
da-feira na 

27ª DP (Vicente de Carvalho), que 
investiga a morte da diarista Maria 
Jandimar Rodrigues, de 39 anos, 
após uma hidrolipo. A mulher, 
que não quis se identificar, fez o 
mesmo procedimento estético na 
clínica em que SanMiguel atuava 
em Vicente de Carvalho, na Zona 
Norte do Rio. Nesta terça-feira, ela 
voltou à delegacia e disse ter ficado 
com três marcas grandes de quei-
maduras e de pontos necrosados 
no corpo, na altura do abdômen.

Todas as cicatrizes aparecem 
três dias após o procedimento, 

U
feito pelo médico em duas etapas, 
nos dias 6 e 8 deste mês. A mu-
lher contou que esteve na clínica 
horas antes de Maria Jandimar 
passar pelo tratamento com San-
Miguel, na sexta-feira (17). Neste 
dia, a diarista passou mal após a 
consulta e morreu no estaciona-
mento do centro comercial onde 
o consultório funcionava.

— Fui na clínica no dia 17, às 
11h para uma revisão. Ela mor-
reu mais tarde naquele mesmo 
dia. Esses dias têm sido aterrori-
zantes pra mim. Acho que o que 
aconteceu comigo (queimadura 
e necrose de pontos) pode ter sido 
causado por um descuido dele 
ou por alguma imperícia. Tenho 
medo das marcas não desapare-
cerem mais. Cheguei a procurar o 
médico, mas ele não deu impor-
tância e não explicou porque isso 
aconteceu. A única coisa que fez 
foi passar uma pomada. Procurei 

O médico colombiano Brad SanMiguel 

a polícia para ajudar nas investi-
gações. Da mesma forma que ele 
agiu comigo pode ter agido com 
a Maria. Há outras mulheres que 
fizeram procedimentos com este 
mesmo médico que estão pas-
sando pelo mesmo problema. Es-
tamos criando um grupo nas re-
des sociais para ajudarmos umas 
as outras. Quero que este médico 
seja responsabilizado pelo que 
fez — disse a tanatopraxista.

Também nesta segunda-fei-
ra, outra paciente do médico 
Brad Alberto prestou depoi-
mento na 27ª DP. Com sequelas 
pelo corpo e dificuldade para 
andar, a promoter Daiana Fran-
ça disse ter tido infecção gene-
ralizada após um procedimento 
estético. Ela também revelou ter 
passado 23 dias em um hospital, 
sendo 16 deles internada numa 
unidade de Centro de Trata-

mento Intensivo. Nesta terça-
-feira, outras pessoas são espe-
radas para prestar depoimento 
no inquérito que apura a morte 
da diarista. O médico foi ouvido, 
na noite desta segunda-feira, e 
alegou ter prestado socorro à 
Maria Jandimar por 30 minutos 
ininterruptos. Brad Alberto, que 
é colombiano, teve o passaporte 
apreendido no fim do seu de-
poimento que durou seis horas.

O relator-geral do Orça-
mento de 2022, deputado 
Hugo Leal (PSD-RJ), incluiu 
em nova versão do seu pa-
recer, nesta terça-feira, um 
reajuste de R$ 1,9 bilhão a 
policiais federais no ano que 
vem. A decisão ocorre um dia 
após Leal ter sido procurado 
pelo presidente Jair Bolsona-
ro para viabilizar o aumento.

Na semana passada, o mi-
nistro da Economia, Paulo 
Guedes, pediu ao Congresso 
para reservar R$ 2,8 bilhões 
no Orçamento com o objetivo 
de conceder esses reajustes. 
Embora não estivesse espe-
cificado, o valor seria usado 
para aumentar os salários das 
forças de segurança federais.

Por determinação de Bol-
sonaro, que está focado na 
campanha à reeleição, o go-
verno quer conceder aumen-
to para integrantes da Polícia 
Federal, da Polícia Rodoviária 
Federal e do Departamento 
Penitenciário Nacional (De-
pen) e de carreiras do Minis-
tério da Justiça.

A primeira versão do pa-
recer apresentado ontem 

pelo relator não contempla-
va o aumento aos policiais. 
O governo, no entanto, fez 
um esforço nas últimas ho-
ras para buscar formas de 
garantir o benefício.

A aliados,  Hugo Leal re-
latou que f icou em uma 
"saia justa".  Ele e alguns 
parlamentares consideram 
que conceder o reajuste 
apenas aos policiais pode 
causar um efeito negativo 
diante de outras categorias 
que possuem demandas se-
melhantes e podem inten-
sif icar a pressão.

Durante as tratativas, a pre-
sidente da Comissão Mista de 

Morador morre em tiroteio durante operação 
da PM na Pedreira; vizinhos protestam

Orçamento 2022: Relator cede a pressão de Bolsonaro 
e inclui reajuste de quase R$ 2 bi a policiais

Foto: Gustavo Sales

O deputado federal Hugo Leal (PSD)

Orçamento, senadora Rose 
de Freitas (MDB-RS), tam-
bém reclamou da falta de pla-
nejamento do governo.

— Esse impasse que eles 
colocam sempre para o Con-
gresso fica também para eles. 
Eles têm de dizer de onde sai (o 
dinheiro para) o que eles estão 
propondo — criticou Rose.

Para garantir o aumento 
dos policiais, foi necessário 
fazer cortes em outras áreas 
do Orçamento.

O novo parecer de Leal ain-
da precisa ser apreciado pela 
CMO, e, depois, em plenário. As 
votações estão previstas para 
ocorrer ainda nesta terça.

Mais uma paciente relata sequelas após Mais uma paciente relata sequelas após 
hidrolipo feita por médico que atendeu hidrolipo feita por médico que atendeu 
diarista morta após procedimentodiarista morta após procedimento

Um pintor morreu atingi-
do por uma bala perdida na 
manhã desta terça-feira (21) 
durante uma operação da Po-
lícia Militar no Complexo da 
Pedreira, na Zona Norte do Rio.

Segundo a PM, Fabrício 
Alves de Souza, de 26 anos, 
não é considerado suspeito. 
De acordo com a Secretaria 
Municipal de Saúde, ele já 
chegou morto à Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 
de Costa Barros. O pintor dei-
xa mulher e duas filhas.

Moradores protestaram 
contra a morte e atearam fogo 
em objetos em uma das vias 
do Complexo da Pedreira, mas 
as chamas foram controladas.

Ação começou cedo
A corporação chegou no iní-

cio da manhã à Pedreira “com 
o objetivo de desarticular ações 
criminosas ligadas ao tráfico de 
drogas, roubo de veículos e de 
cargas identificadas pelo setor 
de inteligência”.

Agentes do 41º Batalhão (Ira-
já), do Comando de Operações 
Especiais (COE), do Batalhão 
de Ações com Cães (BAC) e do 
Grupamento Aeromóvel (GAM) 
foram para a comunidade.

Ainda segundo a PM, na 
noite de segunda (20), equipes 
do 41º Batalhão estavam na 
Rua Mogiqui, em Costa Barros, 
quando foram atacados por 
criminosos da comunidade 
da Quitanda, que faz parte do 
conjunto de favelas.

“Diariamente, a Polícia Mili-
tar realiza um patrulhamento 
com viaturas posicionadas na 
entrada do Complexo da Pe-
dreira para impedir que cargas 
roubadas e veículos roubados 
entrem ali. É uma modalidade 
de policiamento bem tranquila 
mas, para coibir essa ação, os 
marginais atacaram ao longo de 
toda a noite este policiamento", 
afirmou o porta-voz da PM, te-
nente-coronel Ivan Blaz.

Já na manhã desta terça, po-
liciais foram novamente alvo de 
criminosos e trocaram tiros.

"Armas e drogas foram 
apreendidas. Porém, em 
dado momento, recebemos 
a informação de que um mo-
rador teria sido mortalmente 
ferido. A Polícia Militar atua 
com transparência, estamos 
para contribuir com as inves-
tigações, e a corregedoria já 
acompanha o caso", afirmou 
o porta-voz da PM.
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O objetivo dessa ação é prevenir enchentes e a proliferação de agentes transmissores de doença
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pós anos de 
espera, o fim 
de ano será 
com boas no-
tícias para os 
m o r a d o r e s 
do bairro São 
Sebastião em 
Japeri, na Bai-
xada Flumi-

nense. Na próxima quarta-feira 
(22), a Prefeitura, por meio da 
Secretaria Municipal de Obras 
e Serviços Públicos, dará iní-
cio ao pacote de melhorias na 
região. Ao todo, 10 ruas serão 
contempladas com drenagem, 
asfaltamento, confecção de cal-
çadas e assentamento de meio 
fio. O lançamento da obra, com 
assinatura da ordem de início 
dos serviços, acontecerá na 
Rua Evaristo Lobato Gomes, a 
partir das 10h.

A
O pacote de melhorias, 

que será custeado pelo go-
verno municipal, contempla 
as ruas: José Lobato Gomes, 
Evaristo Lobato Gomes, Se-
bastião Lobato Gomes, Maria 
Teresa Lobato Gomes, Luiz 
Antônio Lobato Gomes, Al-
bana Lobato Gomes, Maria 
Lobato Gomes, Carlos Alber-
to, Sebastião F. Gomes (tre-
chos 1 e 2) e Estrada Padre 
José de Anchieta (trecho).

“Ficamos imensamente 
felizes em dar essa notícia 
aos moradores do bairro São 
Sebastião. A drenagem e 
pavimentação da região foi 
uma promessa de campanha 
que hoje vamos conseguir 
cumprir. Não foi fácil, mas 
graças a muito empenho e 
planejamento da gestão mu-
nicipal será possível dar esse 

Prefeitura de Japeri Prefeitura de Japeri 
levará pavimentação levará pavimentação 
ao bairro São Sebastiãoao bairro São Sebastião

presente de Natal aos japerien-
ses”, contou a prefeita, Drª Fer-
nanda Ontiveros.

De acordo com o secretário 
da pasta, Francisco Nacelio, a 
pavimentação melhora a qua-
lidade de vida dos moradores. 
“Essa obra tem um investi-
mento de mais de seis milhões 
de reais, por meio de recursos 
próprios. Essas melhorias vão 

Funcionando há décadas na 
Avenida Dr. Plínio Casado, no 
Centro de Duque de Caxias, o 
Mercado do Produtor está pas-
sando por obras de reforma e 
modernização para melhorar as 
condições de higiene e confor-
to para os expositores e com-
pradores. Ocupando uma área 
de mais de 1,7 mil m2 o novo 
espaço vai ganhar mais um pa-
vimento com acesso por rampa, 
iluminação em led e climatiza-
ção. Serão construídas mais de 
130 novas barracas padroniza-
das de alvenaria, novos banhei-
ros e quiosques de alimentação. 
Além da compra de produtos 
hortifrutigranjeiros, o consumi-
dor poderá usufruir da gastro-
nomia produzida pela agricul-
tura familiar do município.

Local de venda de produtos 
de boa qualidade e excelentes 
preços, o novo Mercado do Pro-
dutor será entregue pelo prefeito 
Washington Reis no ano que vem. 
As melhorias do espaço eram rei-
vindicadas há bastante tempo pe-
los produtores do município que 
passarão a contar em breve com 
novas instalações para comercia-
lização de sua produção.

“Estamos atendendo às rei-
vindicações dos produtores 
rurais. Além de melhorar as 
condições do espaço para eles 
e para os compradores, que po-
derão contar com uma maior 
variedade de produtos frescos 

Mercado do produtor de Duque de Caxias 
passa por reforma e ampliação

A partir desta sexta-feira, dia 17 
de dezembro, Mesquita passa a 
aplicar a dose de reforço nas pes-
soas que foram vacinadas com o 
imunizante da Janssen. No entan-
to, é preciso que a dose única te-
nha sido aplicada há, pelo menos, 
cinco meses. Para tanto, é preciso 
apresentar comprovante de vaci-
nação da dose única da Janssen.

Postos de vacinação contra 
covid-19 em Mesquita:

– Clínica da Família Jacutin-
ga – Rua Barão do Rio Branco s/
nº. Segunda a sexta, das 8h às 
17h (mas com senhas até 16h). 
Sábado, das 8h às 12h (mas com 
senhas até 11h).

o novo espaço vai ganhar mais um pavimento

Thalissa tinha 27 anos

Ao todo, 10 ruas serão contempladas com drenagem, asfaltamento, confecção de calçadas e assentamento de meio fio

Dose de reforço para vacinados com 
Janssen a partir desta sexta-feira

de qualidade e a preços mais 
em conta, também incentiva-
mos o trabalho na área rural 
de Duque de Caxias, buscando 
melhorar a oferta de diferentes 
produtos”, destacou o prefeito 
Washington Reis.

– Clínica da Família São José 
– Avenida União 676, em San-
ta Terezinha. Segunda a sexta, 
das 8h às 17h (mas com senhas 
até 16h). Sábado, das 8h às 12h 
(mas com senhas até 11h).

– Centro de Vigilância em Saú-
de Paraná – Rua Paraná 557, Cen-
tro. Segunda a sexta-feira, 8h às 
17h (mas com senhas até 16h).

– Clínica da Família Cosmorama – 
Avenida Baronesa de Mesquita 316. 
Segunda a sexta, das 8h às 17h (mas 
com senhas até 16h). Sábado, das 8h 
às 12h (mas com senhas até 11h).

– Clínica da Família França Lei-
te – Rua Coronel França Leite 732, 
Chatuba. Segunda a sexta, das 8h 
às 17h (mas com senhas até 16h).

representar um novo tempo 
para quem mora no bairro São 
Sebastião", disse o gestor. 

Serviço
Lançamento do pacote de 

obras no bairro São Sebastião
Data: quarta-feira (22)
Horário: 10h
Local: Rua Evaristo Lobato 

Gomes

Fotos: Divulgação/SMODC

 Foto: Ana Branco
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édico especia-
lista Adjaldes 
Ribeiro de Mo-
raes Júnior,Ci-
rurgião Vascular 
e Endovascular 
esclarece sobre 
mitos da varizes 
e suas causas e 

como prevenir e fala de tratamen-
to eficazes .

As varizes são veias que se di-
latam de maneira anormal, per-
mitindo que o sangue reflua, em 
sentido contrário ao correto, que é 
de volta ao coração.

Varizes mais superficiais nas 
pernas, podem ter uma aparên-
cia saliente e retorcida, de colo-
ração azulada. No entanto, nem 
todas podem ser visíveis a olho 
nu, fazendo com que algumas 
pessoas sintam dor e descon-
forto por muito tempo antes de 
descobrirem a causa.

Elas são formadas em decor-
rência de alterações em suas 
válvulas, responsáveis por man-
ter o fluxo unidirecional no sen-
tido de retornar o sangue até o 
coração. Essa incompetência 

M
das válvulas, gera o refluxo de 
sangue, o que aumenta a pres-
são venosa e causa a dilatação e 
tortuosidade das mesmas.

Normalmente associadas a 
uma condição hereditária, as vari-
zes também podem surgir devido 
alterações hormonais como gra-
videz, uso de anticoncepcionais 
e terapia de reposição hormonal, 
obesidade, idade avançada ou se 
a pessoa fica de pé ou sentada por 
longos períodos de tempo. Além 
da aparência, os sintomas mais co-
muns incluem sensação de peso 
e dor, queimação, latejamento, 
coceira e câimbra muscular, prin-
cipalmente à noite. Na maioria 
das vezes o problema não é grave, 
mas existem complicações que 
podem colocar a saúde em risco.

Segundo o médico Dr.Adjal-
des Ribeiro de Moraes Júnior Ci-
rurgião Vascular e Endovascular, 
existem inúmeras técnicas para 
tratamento de Varizes e o trata-
mento deve ser sempre persona-
lizado para cada paciente.

O método tradicional para tra-
tamento, que é preciso realizar 
incisões na perna do paciente para 
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retirar os vasos doentes. O que 
proporciona um trauma cirúrgico 
maior, sendo um pós operatório 
com maior incômodo, mais he-
matomas e tempo de recupera-
ção maior, entorno de 15 dias.

Atualmente, graças à tecno-
logia, é possível tratar o proble-
ma de maneira minimamente 
invasiva, com auxílio do laser 
endovenoso. “A técnica consiste 
em introduzir uma microfibra 
óptica, da espessura de um fio de 
nylon, por meio de uma punção 
guiada por ultrassom. Na sequ-
ência se realiza o  disparo do laser, 
dentro do vaso insuficiente. A luz 

do laser aumenta a temperatura e 
lesa a parede vaso, fechando a sua 
luz. Nesse tipo o tipo de cirurgia 
utilizamos o ultrassom também 
para visualizar o que acontece du-
rante o procedimento e controlar 
a intensidade de cada disparo. Ex-
plica o especialista

O método, além de ser menos 
invasivo, proporciona uma recu-
peração mais rápida. A pessoa tem 
alta no mesmo dia, pode retornar 
às atividades cotidianas dentro de 
24 horas e praticar exercícios mais 
pesados depois de uma semana. 
Por isso, o período de férias é um 
ótimo momento para quem deseja 

tratá-las com mais tranquilidade.
Drº Adjaldes Ribeiro de Moraes 
Júnior
Cirurgião Vascular e Endovascular 

As varizes são veias que se dilatam de maneira anormal

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSSaúde

Varizes médico esclarece Varizes médico esclarece 
sobre o tratamento e sobre o tratamento e 
prevenção prevenção 



ESPORTES8
Quarta-Feira 21 de Dezembro de 2021

88
PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSFutebol Foto: Jorge Rodrigues/AGIF

n q u a n t o 
M a r c o s 
Braz e Bru-
no Spindel 
a p r e s e n -
tam o pro-
jeto rubro-
-negro para 
candidatos 
à vaga dei-

xada por Renato Gaúcho na 
Europa, o Flamengo mantém 
a rotina de sucessos no campo 
financeiro. Nos últimos dias, 
dobrou o valor que ganha de pa-
trocínio por três propriedades 
do uniforme ao acertar com a 
Pixbet (ombro) como nova par-
ceira e renovar contratos com 
ABC Construção (calção) e Ha-
van (manga). Com as conquis-
tas, o uniforme passa a render 
cerca de R$ 150 milhões anuais .

No ombro, há uma substi-
tuição de empresas do ramo de 
apostas esportivas. Sai a Sport-
sbet.io, que pagava R$ 12 mi-
lhões anuais, e entra a Pixbet, 
que injetará R$ 48 milhões até 
o fim de 2023.

A ABC também dobrou o valor 
em dinheiro. No uniforme rubro-
-negro desde maio, a empresa va-
rejista pagou R$ 2,5 milhões em 
dinheiro por um ano. Nesta sema-
na, foi acertada a renovação por 
mais duas temporadas, período 
no qual investirá R$ 10 milhões e 
ainda adicionará R$ 3 milhões em 
materiais de construção.

Outra parceira que chegou 
em maio, a Havan pagou R$ 6,3 
milhões por um ano. O valor 
acordado para os próximos 12 
meses é de R$ 12,6 milhões.

E
Nesta quarta-feira, às 19h, o 

Conselho Deliberativo do Fla-
mengo, no Salão Nobre Gilberto 
Cardoso Filho, na Gávea, votará 
contratos que totalizam R$ 70,6 
milhões (R$ 48 milhões da Pi-
xbet, R$ 10 milhões da ABC e 
R$ 12,6 da Havan).

Para ser ter uma noção do 
valor do uniforme rubro-negro, 
confira quanto o clube recebe 
anualmente de cada parceiro:

Adidas (fornecedora de ma-
terial esportivo) - R$ 40 milhões

BRB (master) - R$ 32 milhões
Mercado Livre (costas) - R$ 

18 milhões
Pixbet (ombro) - R$ 24 mi-

lhões
Havan (manga) - R$ 12,6 mi-

lhões
Total (costas inferior) - R$ 8 

milhões
ABC Construção (calção) - R$ 

5 milhões (+ R$ 1,5 milhão em 
materiais)

Tim (número) - R$ 4 milhões
Moss (meias) - R$ 3,5 milhões

TOTAL: 147,1 milhões

Dia 2 de reuniões: Braz 
e Spindel conversam com 
agentes

Depois de papo informal 
com Paulo Sousa no domingo, 
a dupla que comanda o futebol 
do Flamengo sentou-se à mesa 
com agentes nesta segunda-fei-
ra. No início da tarde, estiveram 
com Bruno Macedo, que repre-
senta Jorge Jesus e Carlos Car-
valhal. Posteriormente, o en-
contro foi com Mohamed Azfal, 
empresário de Rui Vitória.

Uniforme do Flamengo 

Enquanto busca técnico na Europa, 
Flamengo engorda orçamento com 
marketing; confira valor do uniforme

Mais dinheiro: Flamengo dobra 
valores de contrato de dois 
patrocinadores

Jesus e Carvalhal estão empre-
gados em Benfica e Braga respec-
tivamente. Rui deixou o Spartak 
Moscou na última quarta-feira.

Outro português que estava 
no radar do Flamengo tornou-
-se opção mais factível a partir 
desta segunda, quando o Fe-
nerbahçe anunciou o rompi-
mento com Vitor Pereira. Desta 
forma, caso seja Vitor vença 
seus concorrentes, pagamento 
de multa não será problema 
para a direção rubro-negra.

Apesar das numerosas op-
ções que avalia, o Flamengo 
ainda quer ouvir de Jorge Je-
sus, o número um da torcida 
rubro-negra, o que ele quer para 
2022. O português de 67 anos 
tem contrato com o Benfica até 
maio, está envolvido no mata-
-mata da Liga dos Campeões da 

Uefa e tem dois clássicos impor-
tantes com o Porto, ambos fora 
de casa, pela frente.

Pressionado pela torcida e 
até por empresários - recente-
mente Márcio Cruz, que repre-
senta Everton Cebolinha, fez 
críticas públicas ao treinador 
- Jesus certamente se sentará 
com Marcos Braz e Bruno Spin-
del nos próximos dias.

Em entrevista à CM TV, Braz 
reafirmou a expectativa de "um 
café com Jesus" e o interesse no 
treinador de tirar JJ do Benfica.

- Muito provavelmente vou 
tomar café com o Jorge Jesus 
até eu ir embora, como sem-
pre tomei (risos) quando estive 
aqui em Portugal. O Jorge tem 
jogos importantes aqui e está 
focado, mas o Jorge está com a 
cabeça no Benfica, tem contrato 

até 30 de maio do ano que vem. 
Mas isso também não é proble-
ma porque quando o presidente 
do Benfica foi lá atrás do Jorge 
Jesus, ele também tinha contra-
to conosco. Então não estou fa-
zendo nenhuma indecência, eu 
não estaria fazendo nenhuma 
indecência se eu fosse em cima 
do Jorge Jesus ele também esta-
va sob contrato. Não é um con-
tra-ataque, tenho carinho pelos 
adeptos do Benfica.

Se em Lisboa Braz e Spin-
del afiam a pontaria para o 
tiro certeiro a fim de esco-
lher seu novo comandante, o 
marketing acumula acertos, o 
que possibilita uma folga no 
orçamento para oferecer as 
melhores condições para trei-
nadores e jogadores na mon-
tagem do Flamengo 2022.

O Flamengo vai dobrar o seu 
contrato de patrocínio com a 
ABC Construção, que estampa 
sua marca no calção do futebol 
profissional masculino. O acor-
do que se encerra agora e será 
renovado tinha prazo de um 
ano por R$ 2,5 milhões. O novo 
contrato dará ao Flamengo R$ 
10 milhões até o fim de 2023. 

Outro contrato que será 
dobrado é o com a Havan, 
que exibe sua logomarca na 
manga da camisa. A empre-
sa pagou R$ 6,3 milhões pelo 
espaço em 2021 e injetará R$ 
12,6 milhões no ano que vem.

As renovações dos pa-
trocínios serão votadas na 
quarta-feira, em reunião ex-

traordinária do Conselho De-
liberativo, junto com o con-
trato da Pixbet, que renderá 
ao clube R$ 48 milhões nos 
próximos dois anos com a 
marca no ombro do uniforme 
do time profissional.

O novo contrato com a ABC 
construção prevê a exibição 
da marca nos uniformes do 
futebol profissional femini-
no e masculino, Sub-20 mas-
culino, e basquete masculino 
profissional.


